

## INSTITUTO ELECTORAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO MONITOREO MERIDIANO

16-02-26

IECM

**El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) informó que la ciudadanía tiene hasta el próximo 24 de febrero para realizar el registro de proyectos destinados a la Consulta de Presupuesto Participativo 2026 y 2027. Para facilitar la participación, el organismo recordó que el proceso puede realizarse a través de dos modalidades principales. La primera es la vía remota, mediante el Sistema de Registro de Proyectos (SIPROE) disponible en línea. La segunda es la modalidad presencial.**

**La Prensa Online, Esta Mañana**

**La consejera presidenta del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Patricia Avendaño Durán,** sostuvo una reunión de trabajo con Juan Carlos Guerrero Anaya, fundador del Club de Chilangos en Los Ángeles, California y coordinador general del Consejo de Minorías, en Estados Unidos, con el objetivo de fortalecer los vínculos con la comunidad migrante y ampliar su participación en los ejercicios democráticos. Avendaño Durán reiteró el interés del IECM en mantener un diálogo permanente y cercano con la comunidad migrante

**Voz de la Sociedad.com Online, Google Noticias México, Cúspide (sitio)**

Como parte de la preparación para la Elección Judicial de 2027, los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLES) iniciarán una revisión de lo que vivieron el año pasado en 19 entidades, con el fin de presentar la Memoria del Foro Nacional "Experiencias técnico-operativas del Proceso Electoral del Poder Judicial desde lo local". Representantes de los OPLES, como **la Presidenta del IECM, Patricia Avendaño**, se darán cita en el Congreso de la Ciudad de México el martes 17 de febrero. Ahí revisarán cómo les fue en la Elección Judicial. **Eje Central Online**

En la conferencia de prensa de Palacio Nacional, se denunció que el diputado migrante panista Raúl Torres, a través de una investigación de Los Reporteros MX, se descubrió que para tener la condición de diputado migrante, según la normativa del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, debería de tener esencialmente residencia en los Estados Unidos. Antes de ser votado, los últimos 10 años estuvo viviendo en la Ciudad de México, apoyando incluso en su momento para la campaña de Xóchitl Gálvez y dentro de las filas del propio Partido Acción Nacional en México. Es decir, no teniendo residencia y no viviendo en los Estados Unidos. La presidenta Claudia Sheinbaum respondió que son los propios partidos políticos que en sus listas prulinnominales proponen a sus candidatos migrantes, pero que en los foros de la reforma electoral se propuso que sean los propios mexicanos radicados en el extranjero quienes elijan a sus candidatos al congreso y esto se está estudiando.

**Noticias (Matutino)**

En sesión pública, el Tribunal Electoral de la Ciudad de México (TECDMX), revocó la resolución IECM/RS-CG-01/2026, emitida por el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)**, y le ordenó a este organismo tener por válida e idónea la documentación presentada por la Diputada Nora Arias Contreras, así como las sesiones efectuadas y realizar los registros correspondientes. Durante la sesión del pasado viernes por la tarde, por unanimidad de los integrantes del Tribunal Electoral, se le ordena al **IECM**, “realice el registro de los integrantes de los órganos internos del PRD CDMX que correspondan”. [Magacín CDMX \(sitio\)](#) , [Reporte AO \(sitio\)](#) , [Mensaje Político \(sitio\)](#), [Reporte MH \(sitio\)](#), [La Querella Digital \(sitio\)](#), [El espectador \(sitio\)](#), [Esfera empresarial \(sitio\)](#), [Círculo Digital \(sitio\)](#)

Una de las mujeres con mayor trayectoria en la política mexicana, Dulce María Sauri Riancho, conversó con Cimacnoticias para explicar el contexto político y las posibles consecuencias que enfrentan las mexicanas en caso de eliminarse las candidaturas plurinominales con la Reforma Electoral de Claudia Sheinbaum Pardo, según compartió estaría en riesgo su participación política. Aunque aún no se conocen los detalles de la Reforma Electoral que presentará la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, durante los foros de consulta que contaron con la participación de la población a través de un micrositio, se puso sobre la mesa la posibilidad de eliminar las candidaturas plurinominales y esto generó una alarma porque bajo este escenario podría perjudicar la participación de las mujeres. (**En una fotografía se observa el crédito del Instituto Electoral de la Ciudad de México.** [Billie Parker Noticias Online](#)

## REFORMA ELECTORAL

---

Desde 2022, la ex senadora panista Mariana Gómez del Campo, y actual secretaria de Asuntos Internacionales del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN, asumió la presidencia de la Organización Democrática Cristiana de América (ODCA). La ODCA, que agrupa a partidos y movimientos de derecha de varios países, manifestó su "rechazo" a la iniciativa de reforma electoral en el país, pese a que ésta aún no se ha presentado. [La Jornada Online](#)

En los años recientes, un pequeño grupo de cuatro empresas –y asociados– ha recibido la mayoría de los contratos de manos del Instituto Nacional Electoral (INE) y los Organismos Públicos Locales Electorales (Oples). En 2024 las boletas y materiales costaron un aproximado de 2 mil 340 millones de pesos, mientras en 2025 tan sólo las utilizadas para la elección judicial provocaron un gasto al INE de mil millones de pesos. El gasto político-electoral es uno de los elementos a considerar en la inminente reforma electoral. [La Jornada Online](#)

La fracción parlamentaria del PAN alista ajustes a la legislación electoral como respuesta a la iniciativa promovida por Morena, al considerar que podría alterar la integración de los Congresos estatales sin acuerdos amplios entre las fuerzas políticas. El coordinador panista, Alfredo Chávez, explicó que la intención es establecer reglas que aseguren equilibrio en la asignación de espacios legislativos y eviten distorsiones en la representación popular. [LaparaDoJa Online \(Chihuahua\)](#)

La diputada federal Rocío González informó que actualmente el Grupo Parlamentario de Morena no cuenta con una Reforma Electoral redactada, pese a que los tiempos constitucionales los están alcanzando e incluso rebasando. Señaló que únicamente se han mencionado algunas ideas o planteamientos, pero no hay una propuesta estructurada. "El único motivo por el que pudiera haber una reforma electoral, y así lo plantea Acción Nacional, es en relación con la participación del crimen organizado en los procesos electorales". [El Heraldo de Chihuahua Online](#)

Las presiones del PVEM y del PT a Morena para aprobar la reforma electoral o romper la coalición y poner en riesgo los resultados electorales en las elecciones intermedias del 2027 no tienen eco en Guerrero, donde el senador Félix Salgado Macedonio alzó la voz y recordó que en esa entidad Morena es lo suficientemente fuerte como para mantener la gubernatura sin alianzas. [El Universal Online](#)

La presidenta de la República y diversas voces del oficialismo han reiterado que la reforma electoral en marcha busca reducir costos de las elecciones porque la gente no quiere mucho dinero para los partidos políticos ni tantas "pluris". Reducir presupuesto y estructura al INE reduce sus posibilidades operativas y técnicas para garantizar elecciones confiables. El diseño institucional de autoridades electorales y reglas del juego acordadas por todos los actores han dado autenticidad e integridad a las elecciones mexicanas. [El Sol de México Online](#)

Llegó la segunda quincena de febrero sin que la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo haya enviado su iniciativa de reforma electoral a la cámara legislativa. Tal vez los partidos políticos de la 4-T ven el blindaje como un colchón para sacar como sea la reforma electoral. Ya de por sí hay cierta regresión antidemocrática en el procedimiento alterno para confeccionar la reforma electoral, seguido primero por la Comisión Presidencial encabezada por Pablo Gómez, el cual fue muy distinto al 'tradicional'.

[El Independiente Online](#)

La reforma electoral que debe estar por presentarse por Morena y satélites constituye en los hechos el proceso de destrucción de los ingredientes básicos de una democracia funcional. Habrá que revisar el contenido de la reforma y estar listos para combatirla si en efecto se pretende destruir nuestra libertad. [Expansión.mx Online](#)

Sin una oposición cohesionada, sin mayores rechazos ciudadanos, el régimen de la 4T se hunde cada vez más todos los días con disputas y conflictos internos rumbo a la mayor elección nunca antes vivida en México en 2027. Al contexto de crisis generalizado se le suman los desplantes de PT y Verde que han hecho peligrar no sólo su iniciativa de Reforma Electoral, sino su fuerza constitucional legislativa en el Senado y Cámara de Diputados, y su viabilidad electoral para la siguiente contienda.

**Al Momento Noticias Online**

La reforma electoral y su aprobación se considera siguen siendo el arma ya no secreta para extorsionar a la titular del Ejecutivo porque, las reuniones con Luisa María Alcalde y con Rosa Isela Rodríguez, solo les sirven a estar organizaciones aliadas para tomar café y presentar un rostro cada vez más severo en contra de las iniciativas presidenciales. **Al Momento Noticias Online**

La reforma electoral de 2026 representa una reconfiguración profunda del sistema político mexicano. La comisión encargada del proyecto, dirigida por Pablo Gómez, trabaja para integrar una propuesta que responda a los principios de austeridad republicana. La propuesta oficialista de eliminar los OPLE obligaría al INE a asumir funciones hoy descentralizadas, lo que requeriría una reestructuración de las 32 Juntas Locales que, paradójicamente, la propia reforma pretende recortar en presupuesto y personal. **Ruptura 360 Online**

Recientemente, han empezado a surgir informaciones sobre una reunión entre representantes de la alianza oficialista en la que se discuten los pormenores de una reforma constitucional en materia electoral. Más allá de la precisión de las versiones sobre estas negociaciones, hay un aspecto fundamental que debería preocuparnos como ciudadanos: el hecho de que una discusión de tal envergadura se lleve a cabo en la penumbra. Un proceso que se percibe como una mera simulación puede resultar legalmente válido, pero carecer de legitimidad. **Columna Digital Online**

Sería catastrófico para la vida democrática mexicana forzar con calzador una eventual reforma electoral. Erosionar la estructura del Sistema Nacional de Elecciones que le permite al INE la vigilancia además del desempeño de los 32 Organismos Públicos Locales en un trabajo coordinado de armonía con sus respectivos ámbitos de competencia traería consigo dejarle frágil respecto de su función pública para asegurar justo el cumplimiento de los principios democráticos.

**Diario Presente.mx Online (Tabasco)**

La presidenta Claudia Sheinbaum había asegurado que "a mediados de febrero" se presentaría en la Cámara de Diputados su propuesta de reforma electoral. Hay que revisar sus propuestas: Eliminar los diputados y senadores de representación proporcional; reducir o eliminar las "prerrogativas" o recurso económico que se entregan a los partidos políticos; y reducir el costo millonario de la organización de elecciones en México. La reforma electoral entra esta semana en ruta de fracaso.

**Quiero TV Online**

Ha pasado un mes desde que la presidenta Claudia Sheinbaum ordenó a la secretaría de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, acordar con las dirigencias de Morena, Partido Verde y Partido del Trabajo un proyecto de reforma electoral aceptable para los tres partidos. Hasta el momento, hay avances en nueve puntos que tienen que ver con el sistema electoral, entre ellos, una reforma a los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLE) para que sus integrantes ya no sean designados desde el INE y no se dupliquen funciones. [Proyecto Puente Online \(Sonora\)](#)

La Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, encabezada por Pablo Gómez Álvarez e instaurada en agosto de 2025, tiene como objetivo diagnosticar el sistema actual y confeccionar una propuesta de reforma integral para ser presentada en enero de 2026. En la reforma electoral giran varios ejes clave que buscan modificar la manera en que se organiza y regula la democracia en el país. Entre los puntos más relevantes destaca la reestructura del Instituto Nacional Electoral (INE), para hacerlo más austero, sin debilitar su autonomía. [ADN A diario network Online \(Chihuahua\)](#)

INE

---

Pascal Beltrán del Río, conductor: Cuestionada sobre la nota de ocho columnas de "Excélsior" de que el INE se estanca en la opacidad, la presidenta Claudia Sheinbaum destacó que el Instituto y su consejera presidenta, Guadalupe Taddei, han hecho un gran trabajo. [Imagen Informativa \(Matutino\)](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE), encabezado por Guadalupe Taddei, quintuplicó las respuestas negativas a solicitudes de información. Adrián Alcalá, excomisionado del Inai, advirtió que el INE abusa de la confidencialidad, una traba de carácter perpetuo, para sellar documentos que podrían entregarse en versiones públicas. De acuerdo con datos abiertos de la Plataforma Nacional de Transparencia (PNT), en 2025 el INE duplicó las negativas de información por "confidencialidad" respecto a 2024. [Excélsior Online](#), [El Congresista Online](#)

La organización Somos México (Somos MX) informó que concluyó el proceso de realización de asambleas distritales con un total de 246, cifra superior a las 200 requeridas por la autoridad electoral para avanzar en su registro como Partido Político Nacional. Asimismo, reportó haber alcanzado casi 300 mil afiliaciones, alrededor de 50 mil más de las 256 mil exigidas por el Instituto Nacional Electoral (INE). [Aristegui Noticias Online](#)

---

Movimiento Ciudadano Hidalgo impugnó ante la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) la resolución del Instituto Nacional Electoral (INE) que le impuso una multa por 6 millones 112 mil pesos, lo que representa el 68 por ciento de su financiamiento para 2026. La impugnación fue turnada a la magistrada Mónica Aralí Soto Fregoso, quien será la encargada de elaborar el proyecto de resolución que será discutido por el pleno de la Sala Superior.

[El Universal Online \(Hidalgo\)](#)

## NACIONAL

---

La Secretaría de Salud (Ssa) informó que se han aplicado 16 millones 252 mil 819 vacunas contra el sarampión en el país e insistió a la población a que acudan a las unidades médicas para iniciar o completar los esquemas de inmunización de niños de seis meses a 12 años y personas de 13 a 49 años de edad. En un comunicado conjunto con las instituciones del sector salud, hicieron un llamado a los padres de familia a revisar las cartillas de vacunación de sus hijos y acudir a los servicios sanitarios para solicitar la dosis que les haga falta. [La Jornada \(sitio\)](#)

## CDMX

---

El reordenamiento de comerciantes que laboran en la vía pública debe darse con mesas de trabajo y diálogo, no a través de un “show” en redes sociales, señaló la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo en torno al enfrentamiento que se dio entre comerciantes y la edil de la alcaldía Cuauhtémoc, Alessandra Rojo de la Vega. “No tiene por qué estigmatizarse (a los comerciantes) ni hacer un show, un operativo; hay que trabajar, es un ejercicio de gobierno”, apuntó la mandataria en la mañanera de este lunes a pregunta sobre el caso del operativo contra el ambulante en la zona de San Cosme.

[La Jornada \(sitio\)](#)